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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Rheder 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Rheder/003/20-25 

Sitzungs-Tag: 12.10.2022 

Sitzungs-Ort: Rheder, Gartenstraße, 

Trompetersprunghalle 

  

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 

Vorsitzender: 

Disse, Ulrich  

CDU: 

Arentz, Carsten  

Held, Matthias  

Homisse, Marianne  

von Spiegel, Ferdinand  

Liste Zukunft: 

Bobbert, Johannes Vertretung für C. Grammatopoulos 

Als beratende Mitglieder nehmen teil: 

Klages, Michael  

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Begrüßung 
 

 

 

 

2. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2022 
 

 

 

 

3. 
 

Vergabe der Mittel 2022 lt. Hauptsatzung 
 

 

 

 

4. 
 

Ortsdurchfahrt B 252 Rheder; Sachstand 
 

 

 

 

5. 
 

Informationen zum Ausbau der Windkraft 
 

 

 

 

6. 
 

Stellungnahme des BZA-Vorsitzenden 
 

 

 

 

7. 
 

Bekanntgaben 
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8. 
 

Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

1. Begrüßung 
 

  

 

Der Vorsitzende Disse eröffnet die Sitzung, begrüßt die Zuhörer sowie die 

Sitzungsteilnehmer. 
 

Gegen Form und Frist der Einladung bestehen keine Bedenken. Anschließend 
stellt er die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.  

 
Die Anwesenden werden nach Ergänzungen zu der Tagesordnung befragt. 

Diese ergeben sich nicht.   
 

2. Vergabe der Vereinsfördermittel 2022 
 

  

 

An Vereinsfördermittel stehen in diesem Jahr 574,14 € zur Verfügung. Je-

dem Verein ist die Vergabe der Vereinsfördermittel bekannt, Anträge müssen 

schriftlich eingereicht werden.  
 

Dem Bezirksausschuss liegen zwei Anträge vor seitens der Schützenbruder-
schaft Rheder und dem Sportverein FC AA-Nethetal.   

 
Beschluss: 

 
Der Bezirksausschuss Rheder beschließt einstimmig die Vergabe der Ver-

einsfördermittel 2022 wie folgt:  
 

Sportverein FC AA-Nethetal  200,00 € 
Schützenbruderschaft Rheder  374,14 € 

 

3. Vergabe der Mittel 2022 lt. Hauptsatzung 
 

  

 

In diesem Jahr stehen 479,20 €zur Verfügung.  

 
Beschluss: 

 
Der Bezirksausschuss Rheder beschließt einstimmig, dass die Summe von 

479,20 € auf das Dorfkonto überwiesen und dort verwaltet wird.  
 

4. Ortsdurchfahrt B 252 Rheder; Sachstand 
 

  

 

Der Vorsitzende gibt einen Überblick über die Bemühungen der letzten Jah-
re:  
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2014 Schreiben von Sigrid Löhr an die Stadt Brakel 

 Stellungnahme des Kreises Höxter 
2015 Treffen mit dem Bürgermeister und Vertretern der Politik 

 Schreiben an den Petitionsausschuss 
2016 Schreiben an den Kreis Höxter und den Bürgermeister 

 Lärmmessung 
 Antwort an den Petitionsausschuss 

2017 Ortstermin mit Bürgermeister, Vertretern der Politik, BZA 
2018 Aufstellen der Geschwindigkeitsmessgeräte 

 Schreiben der Bewohner (Striewe, Held) 
2019 Gespräche mit StraßenNRW, vertreten durch Sven Körner 

 Ortstermin 

2020 Treffen bei Straßen NRW mit BA Rheder, Bürgermeister, Polizei, 
  Kreis Höxter 

2021/ 
2022 Treffen im Rat der Stadt Brakel mit StraßenNRW 

 
Aktuell:  

Letztes Treffen zwischen dem Rat der Stadt Brakel, StraßenNRW, dem Ing.-
Büro und Vertreter der Stadt Brakel am 02.08.2022. Bei diesem Treffen 

wurde die Planung durch das Ing.-Büro vorgestellt:  
 

- Neuer Belag 
- Beidseitiger Radweg 

- Umgestaltete Bushaltestelle 
- Bestimmte Fahrbahnbreite muss eingehalten werden 

- Anfang Dezember 2022 ist eine Bürgerversammlung der Ortschaften 

Rheder und Siddessen vorgesehen. Ein konkreter Termin folgt.  
- Ziel: Planung 2025 fertig gestellt 

 
Problem bei der Planung: Verschiedene Zuständigkeiten (StraßenNRW, Stadt 

Brakel etc.).  
 

5. Informationen zum Ausbau der Windkraft 
 

  

 

Die Ausweisung der Windkraftzonen durch die Stadt Brakel ist weitestgehend 

abgeschlossen. In diesem Jahr wurden folgende Veranstaltungen mit Bezug 
zur Windkraft durchgeführt:  

 

26.08.2022  Informationsabend in Siddessen 
11.09.2022  Veranstaltung der BayWa r.e. 

04.10.2022  Energieforum in der Stadthalle Brakel 
 

Diskussion der Anwesenden über die Veranstaltungen. Weiterhin Beanstan-
dungen in der Versammlung hinsichtlich Unklarheiten über die ausgewiese-

nen Flächen. 
 

Der Anwesende J. Bröker berichtet über die Fällung von vier Bäumen am 
Rand der Ortsdurchfahrt in Rheder. Die Bäume mussten für den Transport 

von Teilen für Windkraftanlagen beseitigt werden. Die Stadt Brakel war dar-
über informiert. Neue Bäume werden als Ausgleich gepflanzt.   
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6. Stellungnahme des BZA-Vorsitzenden 
 

  

 

Der Vorsitzende Disse berichtet, dass in der Zeitung bzw. dem Mitteilungs-
blatt Artikel der „Liste Zukunft“ veröffentlicht worden sind, die der Klarstel-

lung bedürfen. Verfasser dieser Artikel ist Stefan Heilemann.  
In dem am 07.05.2022 veröffentlichtem Artikel wird über die Ortsdurchfahrt 

in Rheder und Siddessen berichtet. In diesem Artikel werden viele falsche 
Darstellungen geäußert.  

Hier verweist der Vorsitzende auf die in TOP 4 getätigten Anstrengungen des 

Bezirksausschusses und der Bewohner der Ortschaften.  
 

In einem Bericht der „Liste Zukunft“ vom 14.06.2022 sind durch den Verfas-
ser die Vergabe der Vereinsfördermittel kritisiert und aus Sicht des Vorsit-

zenden falsch dargestellt worden. Hierzu stellt der Vorsitzende klar, dass die 
Vereinsfördermittel gerecht und in einer angemessenen Zeit verteilt werden. 

 
Der Vorsitzende Disse äußert seinen Unmut über diese durch die „Liste Zu-

kunft“ falschen Darstellungen. 
 

An die „Liste Zukunft“, vertreten durch Johannes Bobbert appelliert er, dass 
ein solcher Populismus nicht die richtige Wahl für eine Berichterstattung sei.     

 

7. Bekanntgaben 
 

  

 

Der Vorsitzende Disse berichtet über ein Projekt mit dem Titel  

„Dorf.Gesundheit.Digital“. Über digitale Medien soll eine Vernetzung in den 
Dörfern stattfinden. Es sollen ehrenamtliche Gesundheits- und Pflegelotsen 

fortgebildet werden. Ansprechpartner dieses Projektes ist Frau Wudtke, Kreis 
Höxter.  

 
Weitere Bekanntgaben liegen nicht vor.   

 

8. Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

  

 

a) Breitbandausbau 

 
Durch J. Bröker wird der Breitbandausbau in den Ortschaften Riesel und 

Brakel (Hembser Berg) erwähnt. Bislang ist dies für Rheder nicht vorgese-
hen.  

 
b) Baumpflanzaktion 

 
H. Kornhoff spricht eine Baumpflanzaktion an, die zum Jubiläum der Kirche 

beschlossen worden sei. Es wird in der Versammlung bekannt, dass hier fe-
derführend Pastor Hövelborn sei. Eine weitere Absprache im Rahmen dieser 

Versammlung ist nicht erforderlich.  
 

 
 



5 von 5 

c) Streuobstwiese 

 
Aus der Versammlung wird die Anlegung einer Streuobstwiese angespro-

chen. Dies wird ergebnislos diskutiert. Vereinzelt sind in und um Rheder sol-
che Streuobstbäume vorhanden.  

 
d) Dorfjubiläum 

 
H. Kornhoff erfragt, wie der Stand um das ausgefallene Dorfjubiläum ist. 

Durch J. Bröker wird bekannt, dass keine weitere Feier geplant sei.  
 

e) Straßenbeleuchtung 

 
Aus der Versammlung wird hinsichtlich der Straßenbeleuchtung angefragt, 

ob die Stadt Brakel beabsichtige, Laternen im Sinne der Energiesparpolitik 
abzuschalten. Die Laternen der Ortsdurchfahrt sind auf LED umgestellt wor-

den. Seit dieser Umstellung leuchten alle Laternen, zuvor wurde spätabends 
jede zweite Laterne ausgeschaltet.  

Der Vorsitzende Disse berichtet, dass die Umstellung aller Laternen des Dor-
fes auf LED beabsichtigt sei.  

 
 

Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende Disse die 

Sitzung. 
 

gez. Unterschriften: 

 
 

  Ulrich Disse    Matthias Held  
  (Vorsitzender)     (Schriftführer)  

 
 


